

# CORPORATIVO

Rogelio Varela

## Televisa coloca bono por 600 mdd

A pesar de que prevalece la sequía de financiamiento en el exterior, Televisa acaba de captar 600 millones de dólares.



Emilio Azcárraga.



Guillermo Babatz.



Emilio Romano.

Como es público, ayer la calificadora Fitch Ratings decidió ajustar la calificación a la deuda soberana de México en moneda extranjera, en línea con un escenario de mayor debilidad fiscal.

La noticia no es buena, ya que si bien el país mantiene el grado de inversión sí viene a ser un llamado de atención a nuestros políticos que llevan varias décadas posponiendo una reforma fiscal que reduzca la dependencia del petróleo.

Se degradó la calificación de largo plazo de BBB+ a BBB, lo que habla de que en el corto plazo existe cierta confianza en que el país podrá mantener su estabilidad.

No será raro que una de las primeras consecuencias del ajuste en la calificación de Fitch influya en los costos y en la facilidad para acceder a financiamiento en el exterior tanto para el gobierno federal como para las empresas.

Pues bien, una empresa que se adelantó a esa eventual decisión fue Grupo Televisa, de Emilio Azcárraga Jean, que sorprendió ayer a los mercados al anunciar que acaba de colocar un bono en el exterior por 600 millones de dólares.

Además del monto, otro aspecto relevante de la colocación de deuda que le comento es que tendrá un plazo de 30 años, el más largo obtenido por algún corporativo mexicano desde que estalló la crisis, y con un costo muy atractivo. Estamos hablando de 250 puntos básicos sobre los títulos comparables del Tesoro de Estados Unidos.

Nos referimos a una tasa de 6.625 por ciento con vencimiento en 2040.

Y bueno, Televisa tendrá recursos frescos para prepagar deuda con mayor costo, además de continuar con su esquema de compra de acciones.

La oferta de los bonos de Televisa tuvo co-

mo líder colocador a Credit Suisse, un banco de inversión que ha estado muy activo y que apenas la semana pasada anunció que formará parte del grupo de bancos que apoyará a Gmexico en el esquema de reestructura de Asarco.

Pero regresando a la oferta de papel de Televisa, habrá que decir que viene a ser también un voto de confianza a la gestión de un grupo de medios que ha venido diversificando al negocio de telecomunicaciones, que tiene gran potencial.

Cabe acotar que la última incursión de Televisa en los mercados internacionales fue en mayo del año pasado, cuando emitió un bono por 500 millones de dólares a diez años.

La calificación del bono que le comento también refleja ese panorama, y por lo pronto Fitch Ratings le asignó una calificación de BBB+.

En fin, se trata de una noticia favorable para Televisa, que acertó en el *timing* para salir al mercado con una oferta de *senior notes* que ha sido bien recibida por los inversionistas en una apuesta de largo aliento, aunque en el corto plazo se espera un buen año para la empresa de avenida Chapultepec en 2010, por eventos como el Mundial de Fútbol de Sudáfrica.

### Romano en TAM

TAM, la línea aérea más grande no sólo de Brasil, sino del Cono Sur, acaba de nombrar como consejero a Emilio Romano, el exdirector general de Mexicana de Aviación. Romano será el único consejero no brasileño de TAM, que es una de las pocas aerolíneas de la región que cotiza en el NYSE. Como sabe, TAM ha venido ganando presencia y a la fecha tiene la flota de aviones Airbus más numerosa de Lati-

Continúa en siguiente hoja



Fecha <b>24.11.2009</b>	Sección <b>Negocios</b>	Página <b>20</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------

noamérica (134 aviones) y hoy en día es la aerolínea internacional de Brasil más importante tras la quiebra de Varig. Y bueno, la incorporación de Romano a su consejo de administración demuestra el interés de TAM por ampliar sus horizontes y analizar oportunidades fuera de Brasil.

## La ruta del dinero...

### **CNBV sanciona a Comerci**

En lo que viene a ser la sanción económica más alta aplicada por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), concluyó la investigación a Controladora Comercial Mexicana (Comerci) por el tema de los derivados. El caso es que la autoridad, al mando de **Guillermo Babatz**, encontró que no hubo dolo en esas operaciones, sin embargo, sancionó a la empresa y a los ejecutivos de esa cadena comercial por la falta de transparencia en el momento de divulgar información relevante. La multa en cuestión asciende a 49 millones de pesos, que por cierto ya fue pagada por la emisora, con el objeto de no frenar las negociaciones para reestructurar su deuda, que en estos momentos es la principal preocupación de la firma que dirige **Carlos González Zabalegui**.

### **Alianza Atento-Oxford**

Usted sabe que uno de los pendientes es la calidad de la educación, algo que no es privativo para la empresa, y que en los últimos años ha obligado a que miles de estudiantes salgan del país. Para atender esa problemática, Atento, el *contact center* que dirige **Aurelio Alonso**, acaba de suscribir una alianza con Oxford Leadership Academy para llevar a cabo el Seminario Encontrando tu Brújula Personal. El acto se llevará a cabo el 24 y 25 de noviembre en la Torre Mayor de la ciudad de México, con el objetivo de que ejecutivos, funcionarios de gobierno y profesionistas tengan oportunidad de desarrollar un sentido de dirección que les permita potenciar su liderazgo en actividades tanto profesionales como personales.

### **Reconocen a Naucalpan**

El relleno sanitario de Naucalpan, reconocido internacionalmente en 2008 por el uso de tecnología avalada en el Protocolo de Kyoto, es motivo de dimes y diretes de algunos políticos de presidencia municipal que encabeza **Azuena Olivares**. Ya están queriendo encontrarle peros a un proyecto que solucionó el problema de un tiradero a cielo abierto que recibe 680 toneladas de basura diarias y que es resultado de una licitación pública. Ojalá que aquellos que están en contra del relleno se den cuenta del problema de basura que se generaría en el Valle de México, además de lo oneroso que resultaría para el municipio poner fin a un contrato de esta magnitud de forma abrupta. El relleno debería seguir funcionando como hasta ahora, y las ocurrencias políticas de plano se deben dejar para después.

Viñetas: Ezquerro

[rvarela@elfinanciero.com.mx](mailto:rvarela@elfinanciero.com.mx)